

UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SALUDA A SHULTZ. Washington, Dic. 18 (UPI). El canciller de Panamá, Fernando Cardozo (derecha), saluda al Secretario de Estado de los Estados Unidos, George Shultz, al reunirse hoy en el Departamento de Estado para sostener una entrevista.

Honduras embarga a ciudadano de los EU

Tegucigalpa, Dic. 18 (AP). El gobierno embargó hoy varias propiedades valuadas en 25 millones de dólares del norteamericano Temistocles Ramirez de Arellano por haberse negado a pagar unos 330 mil dólares en impuestos estatales durante los últimos 13 años, se informó oficialmente.

La demanda por cobro de impuestos fue radicada por los abogados Roque Germer Galindo, del Ministerio de Hacienda y Crédito Público, y Jorge A. Canales, de la Procuraduría General.

—Pasa a la página 48—

O.E.A. enfoca caso de producción de drogas

Washington, Dic. 18 (AP). La depresión económica en vastas zonas de la América Latina es lo que empuja a muchos campesinos "a producir narcóticos como un medio de sustento ante la pobreza", según un informe oficial de la Organización de Estados Americanos.

La OEA ha recibido la misión de coordinar una amplia gama de medidas que puedan abatir la producción y el tráfico de drogas a través de todo el continente.

—Pasa a la página 77—

Reestructuración de la deuda externa brasileña

Nueva York, Dic. 18 (AP). Una delegación financiera brasileña se reunió hoy aquí con un grupo de bancos internacionales para discutir la reestructuración de la deuda externa brasileña de unos 100 mil millones de dólares.

formó hoy que el comité de una docena de bancos que asesora al Brasil sobre la deuda había celebrado una reunión previa ayer lunes, y que los brasileños participarían en la reunión de hoy.

Dirige la delegación brasileña —Pasa a la página 63—

E.U. enfoca caso marxismo cubano

Washington, diciembre 18 (AP). El gobierno de Ronald Reagan sostiene que el régimen marxista de Cuba no es un fenómeno permanente porque el sistema que rige actualmente en la isla es incompatible con las raíces históricas del país. Kenneth Skoug, director de la Oficina del Departamento de Estado sobre Asuntos Cubanos, formuló la afirmación en un discurso pronunciado ante un grupo de la Fundación Carnegie para la Paz Internacional.

Skoug dijo que el acuerdo cubano-norteamericano concertado la semana pasada sobre la normalización de cuestiones de inmigración no vaticina una mejoría global de las relaciones entre ambos países porque Cuba continúa sus esfuerzos por "introducir regímenes marxista-leninistas en todo el Hemisferio".

Esta política cubana, dijo el funcionario, "es la médula de nuestras divergencias".

No obstante, expresó su confianza en que el "experimento marxista" cubano

Importaciones elevan el déficit balanza pagos EU

Washington, Dic. 18 (AP). La marejada de importaciones elevó el déficit en la balanza de pagos de los Estados Unidos a los 32,900 millones de dólares en el tercer trimestre del año, encaminándose a un récord de más de 100 mil millones en relación con el año anterior, según el Departamento de Comercio.

La balanza de pagos es la más amplia indicadora de la posición comercial de un país, e incluye productos y servicios tales como las remesas, utilidades, seguros y operaciones bancarias, entre otros.

Los Estados Unidos habían usado este capítulo en el pasado para neutralizar los términos desfavorables de la balanza comercial; en 1981 su cuenta corriente registró un superávit de 4,500 millones no obstante haberse registrado en ese año un déficit comercial.

Dos embajadas y ocho consulados cerrará Inglaterra

Londres, Dic. 18 (AP). Gran Bretaña cerrará dos embajadas y ocho consulados el año próximo como medida para ahorrar costos, anunció hoy el Secretario de Relaciones Exteriores, Sir Geoffrey Howe.

Howe, que se encuentra en Pekín, dijo en un comunicado dado a conocer aquí que ha informado al Parlamento que serán cerradas las embajadas en Laos y la República Dominicana, además de ocho consulados en distintos países.

Los cierres significarán un ahorro de un millón de libras (1,2 millones de dólares) por año y los diplomáticos afectados serán reasignados a otros puestos, dijo Howe.

Crédito por \$100 millones para una empresa brasileña

Nueva York, Dic. 18 (AP). La Compañía de Desarrollo de Vale do Paraguaçu-Desenvale, empresa hidroeléctrica del estado de Bahía, ha firmado un crédito de unos 100 millones de dólares con ocho bancos internacionales, se anunció hoy.

Los fondos se destinarán a financiar parte del programa de inversiones de la empresa para 1984 y el crédito es garantizado por el gobierno brasileño.

El banco Citibank de Nueva York anunció el crédito, que fue firmado por el presidente de la Compañía de Desarrollo, Ivan de Oliveira y el director financiero de la empresa, Eduardo Couto. Firmaron por el gobierno brasileño Helo Gil Gracindo y por el estado de Bahía Manoelito Souza.



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN REUNION OPEP. Ginebra, Dic. 18 (UPI). El ministro de Petróleo de Venezuela, Arturo Hernández Grisanti, participa aquí en una reunión preliminar de la OPEP.

Cierra con alza la Bolsa Nva. York

Nueva York, Dic. 18 (AP). Los precios subieron hoy en transacciones voluminosas tras conocerse noticias de recientes bajas en las tasas de interés.

El mercado comenzó a subir a fines de la sesión de ayer, después de que Manufacturers Hanover Trust bajó su tasa medio punto para dejarla en 10,75 por ciento.

Bankers Trust hizo lo mismo poco después.

El Departamento de Comercio informó que la construcción de viviendas bajó en un 0,7 por ciento el mes pasado con respecto al mes previo.

El promedio Dow Jones —Pasa a la página 63—

4 secuestrados de avión kuwaiti a juicio en Teherán

Nicosia, Chipre, Dic. 18 (AP). Los cuatro individuos que secuestraron un avión de Kuwait y mataron a dos pasajeros norteamericanos serán procesados en Teherán, anunció hoy el fiscal público iraní.

La agencia oficial iraní IRNA dijo que el fiscal, el Hojatolislam Mir Emadi, anunció en conferencia de prensa que los cuatro acusados serían procesados según el Código Penal Islámico. Agregó que continuaban siendo interrogados y que se fijaría la fecha del proceso cuando concluyera la investigación.

Estados Unidos y Kuwait —Pasa a la página 77—

El Secretario de Comercio, Malcolm Baldrige, dijo que el cuadro está cambiando rápidamente debido a la fuerte posición del dólar, que atribuyó a su vez al déficit en el presupuesto nacional norteamericano.

El gobierno federal emite diversos tipos de valores para financiar el déficit elevando con ello los intereses sobre el capital disponible en plaza; los altos intereses atraen de inmediato a los inversionistas externos con lo cual debilitan sus monedas pero fortalecen el dólar. Ello torna más caras las exportaciones norteamericanas y más baratas las compras en el exterior.

"Se necesita reducir el déficit para bajar el dólar y —Pasa a la página 13—

Protestas ante Francia por explosión atómica

Quito, diciembre 18 (AP). La comisión permanente del Pacífico Sur "protestó enérgicamente" ante el gobierno de Francia por una nueva explosión atómica francesa en el atolón de Mururoa.

La comisión dijo que los gobiernos de Colombia, Chile, Ecuador y Perú re-

firmaron en una nota de protesta "la oposición de sus gobiernos a las explosiones nucleares".

La comisión, que tiene su sede en Quito, indicó que la explosión atómica francesa en el atolón de Mururoa fue la quinta desde que se reanudaron las pruebas —Pasa a la página 13—

Rusia tomaría medidas radicales en caso armas

Londres, Dic. 18 (AP). El dirigente del Kremlin Mikhail S. Gorbachev dijo hoy que la Unión Soviética está dispuesta a tomar las "medidas más radicales" en las próximas conversaciones sobre armamentos que su país sostendrá con los Estados Unidos, a fin de limitar y eliminar incluso las armas atómicas.

"Toca a los Estados Uni-

dos dar un paso, tomar en esta oportunidad una postura realista que allane el camino para realizar negociaciones efectivas", dijo Gorbachev a los miembros del Parlamento durante una visita a la Cámara de los Comunes.

El discurso de Gorbachev, que es miembro del —Pasa a la página 77—

M-19 podría romper tregua en Colombia

Bogotá, Dic. 18 (AP). El Movimiento 19 de Abril advirtió hoy que la tregua pactada con el gobierno del presidente Belisario Betancur podría romperse antes de la Navidad debido al "ataque masivo de las tropas del ejército" contra el cuartel general de la guerrilla en la zona montañosa del sur-occidente de Colombia.

"Si las cosas siguen como van, la paz no llegará

a la Navidad", dijo Antonio Navarro Wolff, portavoz oficial de la guerrilla, quien exhortó a la urgente intervención del presidente Betancur para lograr el cese del fuego.

Los enfrentamientos comenzaron el jueves pasado a unos 20 kilómetros del municipio de Corinto, cuando tropas de la III Brigada del Ejército trope-

—Pasa a la página 48—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CAMBIA IMPRESIONES. Washington, Dic. 18 (AP). El presidente Ronald Reagan (derecha), conversa con el político democristiano italiano Ciriaco de Mita hoy en la Casa Blanca. Al fondo, el almirante John Poindexter (izquierda) y el funcionario de seguridad Walter Raymond.